

令和2年度 第1回学校アンケートの結果から

今年度の第1回目の学校アンケートを10月に行いました。多数の回答を保護者の皆様からいただき、ありがとうございました。同じ期間に児童にもアンケートを取りました。それぞれのアンケートの結果について分析・考察をしましたので、ご報告いたします。

児童アンケート

	よくできている	だいたいできている	あまりできていない	できていない
がっこうのじゅぎょうは、よくわかり、たのしいですか。	51.8%	39.5%	7.1%	1.6%
がっこうのじゅぎょうで、ともだちとしっかりはなしあうこと ができますか。	55.9%	32.9%	10.4%	0.8%
がっこうのじゅぎょうで、じぶんのかんがえをはっぴょうする ことができますか。	44.5%	32.4%	18.4%	4.7%
がっこうのじゅぎょうで、はなすひとをみて、はなしをきくこ とができますか。	51.6%	35.9%	12.0%	0.5%
かていがくしゅうをすすんですることができますか。	56.6%	26.2%	12.0%	5.2%
がっこうせいかつは、たのしいですか。	73.1%	20.3%	3.2%	3.4%
ともだちやなかまを、たいせつにしていますか。	82.2%	17.0%	0.8%	0.0%
じぶんからあいさつをしていますか。	59.4%	32.1%	7.0%	1.6%
じぶんのすきなところはありますか。	50.5%	23.4%	12.9%	13.2%
ルールやマナーをまもっていますか。	61.6%	32.5%	4.5%	1.3%
たのしくどうとくのがくしゅうをしていますか。	62.3%	26.0%	7.4%	4.2%
よいこと・わるいことをかんがえて、こうどうしていますか。	62.2%	31.0%	4.0%	2.9%
はやね・はやおきをして、あさごはんをたべていますか。	54.3%	31.9%	11.7%	2.1%
からだをうごかしてあそびやうんどうをしていますか。	63.6%	20.7%	12.8%	2.9%
あんせんにきをつけて、せいかつしていますか。	76.9%	19.7%	2.9%	0.5%
いえのひとつ、ゲームやパソコン・けいたいでんわをつかうと きのやくそくをしていますか。	63.8%	20.2%	7.7%	8.2%
ちいきのことについて、たのしくがくしゅうをしていますか。	57.9%	26.3%	9.1%	6.7%
がっこうからのおたよりを、きちんといえの人にわたしていま すか。	62.1%	26.1%	9.1%	2.6%

児童アンケートでは、『学校の授業は、よくわかり楽しいですか』『学校生活は、楽しいですか』の項目については、90パーセント以上の児童が「よくできている」「だいたいできている」と回答しています。新型コロナウイルス感染症対策で今までのようないい授業ができなかったり、遊びも密にならないように時間を学年毎に制限したりし、学校生活にいろいろな制限があるのですが、授業がよくわかり、学校生活が楽しいと多くの児童が回答していることがうれしく思います。

また、今年度は年度当初に、朝会や学級活動等で「あいさつ」の大切さについての話をしたり、児童会や中学校の生徒会とであいさつ運動をしたりしたため、意識してあいさつをする児童が増え、『自分からあいさつをしていますか』の項目では91.5%の児童が「できている」に回答しています。引き続き、学校内だけでなく地域や家庭でもあいさつができる子どもたちを育てていきたいです。

今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のために4・5月が臨時休業になったり、今までのようないい体を動かして遊びや運動をしたりすることができない状態になったために、『体を動かして遊びや運動をしていますか』の項目で「あまりできていない」「できていない」と回答した児童が15.7%と高い数値となっています。同時に『家の人と、ゲームやパソコン・携帯電話を使う時の約束をしていますか』の項目で約束できていると回答した児童が84%と昨年度とくらべて、少し低い数値となりました。休業中、外で遊んだり運動が出来なかったりしたためだと考えられます。新型コロナウイルスの感染が少しずつ増えつつありますが、感染症対策をしっかりと取りつつ学校で適度な運動ができるように、環境を整えていきたいと考えています。



保護者アンケート

	よく出来ている	大体出来ている	あまり出来ていない	出来ていない	わからない
子どもは、学校の授業が「わかる」「できる」と感じている。	18.9%	65.8%	10.8%	2.6%	1.9%
子どもは、めあてをもって学習に取り組んでいる。	10.4%	59.5%	22.9%	3.6%	3.6%
子どもは、人の話をしっかり聞いたり、自分の考えを話したりしている。	11.2%	60.1%	22.2%	4.8%	1.7%
家庭では、毎日、計画的に家庭学習に取り組むよう、働きかけている。	16.2%	56.1%	22.8%	4.0%	1.0%
子どもは、楽しく学校に通っている。	50.9%	44.2%	2.6%	1.5%	0.8%
子どもは、お互いの良さを認め合い、自分もまわりの人も大切にしている。	28.2%	60.0%	6.6%	0.9%	4.2%
子どもは、ルールやマナーを守ることの大切さを理解し、行動に表している。	26.6%	62.4%	7.9%	0.4%	2.7%
家庭では、早寝早起き朝ごはんなどの基本的な生活習慣が身につくように心がけている。	26.5%	55.6%	17.7%	0.2%	0.0%
子どもは、外に出て遊び、よく体を動かしている。	24.1%	34.8%	32.0%	8.9%	0.2%
子どもは、情報モラルや薬物防止について理解し、正しく行動に表している。	18.6%	53.6%	7.8%	3.8%	16.2%
子どもは、安全を意識して遊んだり、生活したりしている。	22.4%	65.7%	7.0%	1.1%	3.8%
学校と地域、保護者がお互い連携して子どもを育てようとしている。	15.3%	68.5%	7.4%	1.3%	7.4%
学校は、ホームページや学校だより、学級の学習予定表などで、学校の様子を分かりやすく伝えている。	31.9%	62.2%	3.6%	0.2%	2.1%
家庭では、配布物やホームページなど、学校からの情報を確認している。	23.6%	68.7%	6.3%	1.2%	0.2%

【保護者の方からのご意見】

【行事・学習について】

- ・スポーツ大会では、学年ごとだったので不安や心配もありましたが、個人的には大変よかったです。
- ・子ども達をゆっくりと観戦する事もでき、暑い中保護者も短時間で観る事ができました。
- ・スポーツ大会では、音楽がなく少し寂しい感じがしました。
⇒今年度は、新型コロナウイルス感染症対策として学年毎に行いました。例年のような運動会ができず、他学年を参観したり、高学年での係活動等で活躍できる場がなかったりしました。来年も新型コロナウイルス感染症対策を考え実施するのであれば、今年度の反省をもとにもう少し工夫していきたいと考えています。
- ・今年度は、マラソン大会はないのでしょうか。大文字駆伝もなく残念です。
⇒3学期に、持久走の参観を予定しています。が、今年度は感染症対策を考えた取り組みを検討中です。詳しいことが決まりましたら、ご連絡いたします。
- ・3年生以上は、夏休みの宿題で読書感想文を書かせてほしいです。
- ・中学生になれば、3校（七条・七三・西大路）が統一するので高学年（5・6年生）で3校合同で何かしらの活動の場を作って交流を深めると中学になった時にいじめが減るようになります。
⇒昨年度までは、6年生で3校の交流会として百人一首大会・中学校体験がありました。今年度は百人一首大会が中止になりましたが、中学校体験は実施する予定です。

【施設について】

- ・トイレの改修を実現していただきありがとうございました。
- ・仮設トイレになってから、がまんして帰宅する事が増えました。
⇒今年度は、トイレ改修のためご不便をおかけしています。仮設トイレの数も限られていますので、今年度は午前中、5分休憩のチャイムは鳴らさず、柔軟にクラス毎にトイレに行けるようにしています。

【その他】

- ・コロナで参観や学校に行く回数が減りました。ホームページや学年のお便り等でたくさん学校の様子が知れたら嬉しいです。
- ・参観などに行くと、言葉使いがあまりよくないなあと思うことが多い。
- ・今年度、PTA本部の皆様が取り組んでいただきましたPTA活動ですが、保護者にとって負担がなく子ども達にも影響がないように思えますので、有難かったです。PTAに当たった年は夜子どもだけ家に残して会議に参加しなければならない等、負担が大きかったです。
- ・ボランティアの見守りの方・PTAの方々・先生に、いつも子どもたちのため、門立ちをしてください感謝いたします。
- ・校区内に広い公園が少ないため、外で体を動かす機会がありません。校庭で遊べる機会を増やして頂けたらと思います。
- ・漢字検定の取組をしてほしいです。

※紙面の都合上、全部のご意見を掲載することはできませんでしたが、皆様からいただいた意見をこれから
本校教育活動に生かしていきたいと思います。たくさんのご意見ありがとうございました。